



Presseinformation

Weiden i. d. OPf., 10.06.2021

Verantwortlich:

Mathias Rosenmüller

Behördenleiter

Umgebungsbach am Wehr Drahthammer für Fische optimaler gestaltet

Die Flussmeisterstelle Kümmersbruck den Umgebungsbach für Fische am Wehr Drahthammer, im Landesgartenschau Gelände an der Vils, umgebaut und die dort befindliche Insel als Auwaldfläche aufgewertet.

Der Umgebungsbach dient dazu, dass Fische von unterhalb des Drahthammerwehres auch in das Oberwasser gelangen können. Für fast alle Fischarten sind längere Gewässerstrecken notwendig, die sie durchwandern können.

Der Bachlauf wurde nun für solche Fischwanderungen optimaler gestaltet. Er wurde verlängert, damit das Gefälle verringert und für Fische nicht überwindbare Abstürze beseitigt. Gleichzeitig wird er einen Lebensraum insbesondere für strömungsliebende Fischarten darstellen.

Die Insel zwischen Bachlauf und Vils ist eigentlich ein Auwaldbestand, weist aber größere Gehölzlücken auf. In diese Lücken wurden Weidenstämme eingegraben, die dann austreiben werden und wieder zu richtigen Bäumen wachsen werden. Diese Weidenstämme fielen bei den zur Verkehrssicherung notwendigen erforderlichen Baumfällungen im Landesgartenschau Gelände an. Hier werden diese Stämme zu neuem Leben erweckt.

